Pega recesión económica a empresas (El Financiero 18/01/10)

Pega recesión económica a empresas (El Financiero 18/01/10)Arturo Robles Lunes, 18 de enero de 2010 Se dan de baja del IMSS 12 mil 507 unidades en 13 meses. Es la mayor inhabilitación en 15 años. La zona norte del país, la más afectada. El impacto de la recesión económica en nuestro país propició que de noviembre de 2008 a diciembre de 2009 se dieran de baja 12 mil 507 empresas de los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Se trata, según los resultados, de la mayor inhabilitación de unidades económicas al menos en los últimos 15 años. Las cifras muestran que el mal desempeño del sector empresarial se observó en el último bimestre de 2008 y el primero de 2009, con la desaparición de diez mil 694 negocios, bajas que no se recuperaron a lo largo del año, aun cuando en algunos meses del segundo semestre se presentaron altas. Así, en 2009 se dieron de baja siete mil 319 firmas, el mayor número de cierres y el peor escenario para un final de año desde 2001, cuando iniciaron los registros. En diciembre cerraron mil 541 empresas con respecto a noviembre, y aunque estacionalmente en el último mes se presentan bajas, en enero del siquiente año se observa una recuperación, condición que, a decir de analistas, se antoja difícil por los cambios fiscales que comenzaron en 2010 y la lenta reactivación de la economía estadounidense. Regiones Con respecto a los resultados de 2009, la zona más afectada fue la del norte, con tres mil 720 bajas, lo que significa que de cada diez cierres cinco se presentaron en esa región. El occidente del país ocupó el segundo lugar, con dos mil 433 cierres; el centro, con mil 162, datos que contrastan con las cifras reportadas en el sur del país, donde se dieron de baja únicamente cuatro. Por sector, el secundario fue el más afectado, toda vez que de noviembre de 2008 a diciembre de 2009 se dieron de baja ocho mil 473 unidades, es decir 68 por ciento de los cierres reportados en los 14 meses. Al interior de la industria, la construcción tuvo las mayores bajas, con cuatro mil 782, seguida por la rama de la transformación, con tres mil 724, y extractivas, con siete. El sector terciario registró tres mil 820 bajas, casi una tercera parte de las inhabilitaciones totales.